
Ｕ１６アジアカップ参加に関するアンケート調査【調査結果/中学校部会】

質問➊　日本ホッケー協会として、U16アジアカップへ参加すべきだと思いますか？
回答数　： 64

【記述欄】 5 日本のホッケー競技力を向上させるためには、参加すべきだと思う。

4

4 治安が解消されるのであらば、中学、高校時から国際試合を経験させることが、日本ホッケーの発展につながると思われます。
4 日本の競技力向上のためや，中学生のうちから国際大会を経験させることによって，日本のホッケーの発展につながると考えました。
4 ホッケーの向上のためにも参加するほうがよいかと思います。
4 選手育成のため、同年代の海外の選手との試合経験は重要な価値があると思います。
4 現在の国際状況を考え、危険度はあるものの、バングラディッシュ政府が警備をするというのであれば、選手の本気度を考えれば参加させてあげたいという思いが強いです。
4 現在の、日本代表の世界とのレベル差から考えたら参加して、日本の現状と今後の検討材料とするためと、何が欠けてるのかを知る上で参加した方がいいと思います。
4 海外選手との試合は経験させてあげたい。
3 国際経験を積ませたいとは考えますが危険が伴うのでなんともいえません。

3

3 外務省の意見を抑えてまで、参加するのであれば、それなりの対策をたて、責任を負わなければいけない。その対策について、意見がどこまでまとまるかによると思われます。
3 国として、アジア大会に参加をした方が良いとは思いますが、開催地でのテロの危険などを考えると何とも言い難いです。
3 もし何かが起こってからでは遅いとは思う。
3 中学生、高校が危険だとわかっている国に行くことは教育者として積極的に勧めることはできないが、オリンピックの予選になることを踏まえるとなんとも言えない。
3 大会参加は、賛成ですが、安全面を考えると、難しく感じます。
3 安全に安心して大会に参加できるのであれば、参加すべきと考えますが、少しでも不安材料があり、安全に安心して参加できないのであれば、参加は控えるべきだと考えます。
2 生命の危機が少なからずあり得る状況下での参加は、控えた方がよいかと思います。また、将来のある選手でもあるので、目先の大会にウエイトを置かなくてもよいかと思います。

2
この年代に海外での試合を経験することは、非常に良い刺激になりレベルアップにつながるとは思う。ただこのような国の情勢がはっきりしており政府からも危険である
と判断されている以上参加は見送るべきであると考える。ただ、国の威信をかけて警備するという内容が、どの程度であるかを具体的に提示してもらい、そこから最終判
断をしてもいいのではないか。そして参加しないのであれば別な形で海外との強化試合を組んでいけばいいのではないでしょうか。

日本ホッケー協会としては、選手の未来の可能性等を考えた時に、簡単には「参加しない」という結論は出しにくいと思う。しかし、現地の状況を客観的に判断して、少し
でも安全面に不安要素があるのであれば、「参加しない」決断をしてほしい。

協会としてはなんとか安全面を保証できるような策を立て、選手、保護者に十分説明を行う必要がある。その上で選手・保護者の同意がえらられば参加となる。同意され
ない場合は参加は実質不可能。　協会としてはFIHの大会であるのでできるだけ日本として参加することができたほうがよいのではと考えます

１：絶対に控えるべき
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19 29.7% 19 30%
２：どちらかといえば控えるべき
３：どちらとも言えない
４：どちらかというと参加すべき
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５：絶対に参加すべき
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質問❶ 日本ホッケー協会として参

加すべきか？ 



2

2 生徒の安全を保障できないので責任がもてない。
2 回答者判断です。選手の生命が最優先。
2 危険の可能性があると分かっていながら参加することは進められない。

2

2 国内レベルの引き上げに、どうしても必要ならば、参加しなければいけないが、選手の安全面が確保できないのであれば、参加は控えるべき。
2 危険をおかしてまで参加する必要はない。

2

2 大会開催国の情勢が不安定で、安全が保障できない限り参加すべきではない。もし参加するのであれば、選考会事前に本人や保護者に十分に説明する必要があると思う。
2 生徒の安全を何よりも第一に考えるべきだと思うから

2 生命の危機が少なからずあり得る状況下での参加は、控えた方がよいかと思います。また、将来のある選手でもあるので、目先の大会にウエイトを置かなくてもよいかと思います。

2

2

2 生徒の安全を保障できないので責任がもてない。
2 回答者判断です。選手の生命が最優先。
2 危険の可能性があると分かっていながら参加することは進められない。

2

2 国内レベルの引き上げに、どうしても必要ならば、参加しなければいけないが、選手の安全面が確保できないのであれば、参加は控えるべき。
2 危険をおかしてまで参加する必要はない。

2

2 大会開催国の情勢が不安定で、安全が保障できない限り参加すべきではない。もし参加するのであれば、選考会事前に本人や保護者に十分に説明する必要があると思う。
2 生徒の安全を何よりも第一に考えるべきだと思うから
1 バングラデシュ政府が国の威信をかけてと言っても、テロが起こる可能性があるから。
1 危険性がゼロではない中での参加は控えるべきではないでしょうか。

1

もちろん、国際大会への参加は必要だと思うが、危険やトラブルが考えられる中、参加することは避けた方がよいと思う。また、もし参加するとなったときに、引率する者
の負担がかなり大きいと考えられる。

危険を承知で参加することはないと思います。将来を期待される選手たちに何かあっては、今後の強化に関わることだと思います。また、帯同する先生方のことを考える
と、選手を守ることは難しいのではないかと思います。

今後も同様の状況があるたびに参加を見送るようでは世界レベルには追いつけないと思います。　協会として詳細の情報収集や事前に現地確認をし、現地関係機関や
国際ホッケー連盟と安全確保のための綿密な打ち合わせ等をする必要があるのではないでしょうか？　絶対に参加すべきですが、現時点では何も前進していないと理
解していますのでこの状況下では参加は控えるべきではないでしょうか。

もちろん、国際大会への参加は必要だと思うが、危険やトラブルが考えられる中、参加することは避けた方がよいと思う。また、もし参加するとなったときに、引率する者
の負担がかなり大きいと考えられる。

この年代に海外での試合を経験することは、非常に良い刺激になりレベルアップにつながるとは思う。ただこのような国の情勢がはっきりしており政府からも危険である
と判断されている以上参加は見送るべきであると考える。ただ、国の威信をかけて警備するという内容が、どの程度であるかを具体的に提示してもらい、そこから最終判
断をしてもいいのではないか。そして参加しないのであれば別な形で海外との強化試合を組んでいけばいいのではないでしょうか。
危険だという情報がある中、選手を派遣して何かあったら、協会がどのように責任を取れるのでしょうか。選手は国際大会に出場できるチャンスがあれば、行きたいと思
うのは当然です。危険なことが何もなければよいのですが、なにかあったら承諾書をとっても訴訟問題に発展するのではないでしょうか。と思うと控えるべきだと考えま
す。

今後も同様の状況があるたびに参加を見送るようでは世界レベルには追いつけないと思います。　協会として詳細の情報収集や事前に現地確認をし、現地関係機関や
国際ホッケー連盟と安全確保のための綿密な打ち合わせ等をする必要があるのではないでしょうか？　絶対に参加すべきですが、現時点では何も前進していないと理
解していますのでこの状況下では参加は控えるべきではないでしょうか。

危険だという情報がある中、選手を派遣して何かあったら、協会がどのように責任を取れるのでしょうか。選手は国際大会に出場できるチャンスがあれば、行きたいと思
うのは当然です。危険なことが何もなければよいのですが、なにかあったら承諾書をとっても訴訟問題に発展するのではないでしょうか。と思うと控えるべきだと考えま
す。



質問➋　貴校（チーム）に該当選手が出た場合参加させますか？
先生ご自身の部活動顧問としてのお気持ちをお聞かせください。

回答数　： 64

【記述欄】 5 必ず参加させます。
5 指導者として、教え子の成長は楽しみであり上のレベルで頑張ってもらいいろんな経験をし成長してほしいと思います。

5

4 代表として活動するというのは生徒にとって貴重な体験なので、できれば参加させたい。ただ、治安の悪化等で命の危険を考えると難しいところだと思う。
4 上記と同じだが、治安が解消されれば、日本が世界と戦うために、この時期から育成させたい。
4 本人の希望が第一ですが、希望があるようであれば参加させたいと思います。
4 本人の本気度にもよりますが、選手の成長の場であることは間違いないので、参加させてあげたいです。
4 将来、有望な選手が夢を追って参加するU-16です。保護者の方も応援してくださっているので、参加させたいです。
4 心配なこともあるが、保護者、子どもが行くと決断すれば参加させてあげたい。
3 参加については選ばれれば参加させたいとは考えますがよく相談と確認をする必要があると思います。
3 是非参加させたいとも思いますが、危険などがあることを考えるとどちらとも言い難いです。
3 本人・保護者がしっかりと危険性を理解した上で参加したいというのであれば、保護者の責任の下参加なら仕方ないのではないかと考えます

3

3 参加すべきだとは思いますが、情勢などによるところがあり、判断できません。
3 リスクも伝えたうえで、生徒と保護者の意見を優先する。
3 安全に安心して大会に参加できるのであれば、参加させたいと思いますが、少しでも不安材料がある場合は、参加させることはできません。
2 できる限り、選手･保護者の気持ちを尊重したいと思いますが、やはり命の保証まではできかねるので、参加を控えさせたいという気持ちの方が強いです。

2

2

2

海外の選手と試合をすることで、視野が広がり貴重な経験になるとは思うが、生徒の現状を見ると、普段の学校生活がおろそかになってなってしまうのではないかという
思いが強い。国内遠征でさえ、終わった後に学校を休むことがある。安全性も考えると積極的には勧められない。

瀬戸中学校としてはＵ－１６の活動を応援しています。事務局の意向に従いますが、子供たちの出場する機会を与えてあげればいいのではないかと思います。保護者も
全員ではないですが、ほぼ同じ意見です。

将来を見据えてのU16への参加だと思いますので、「参加できればよい」とは思いますが、「参加しなくてはいけない」ものではないと思います。また責任の所在も保護者
理解のもととなるにしても、はっきりと責任がとれない状態で、頑張ってきなさいとはいえないと思います。

選手が選出されたとしたら、とても光栄なこと。しかし、プレーヤーとしてのキャリアが、今で終わることではなく、未来がある選手たち。不安がある場所への派遣は、個人
的には反対。しかし、本人と保護者から強い希望があった場合は、正直、判断が難しい。

この年代に海外での試合を経験することは、非常に良い刺激になりレベルアップにつながるとは思う。ただこのような国の情勢がはっきりしており政府からも危険である
と判断されている以上参加は見送るべきであると考える。ただ、国の威信をかけて警備するという内容が、どの程度であるかを具体的に提示してもらい、そこから最終判
断をしてもいいのではないか。そして参加しないのであれば別な形で海外との強化試合を組んでいけばいいのではないでしょうか。

１：絶対に控えるべき
25 39.1%

39 61%
14 21.9%

15 23.4% 15 23%
２：どちらかといえば控えるべき

6 9.4%
３：どちらとも言えない

4 6.3%
10 16%

４：どちらかというと参加すべき
５：絶対に参加すべき

16% 
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質問❷ 部活動顧問として参加す

べきか？ 



2 安全が約束できない所へは、「顧問」という立場では、勧められません
2 選手の経験から考えると参加することはプラスであるが、安全面の絶対的保証があるわけではなく、この機会が奪われることにより、この先日本にとって大きなマイナスになると思われない。
2 教育的立場としては、外務省より特別警戒が出ている状態での大会参加は、顧問として勧めることはできないかと思います。ただし、保護者や学校機関と相談して決定していくと思います。

2

2 現時点で伝わってきている情報だけでは、指導者として参加させることはできないと考えています。
2 責任を負うことはできない。もし出場する場合は、学校や顧問ができるかぎり関わらない方向で、個人・保護者の責任のもと、参加するかどうかを決めるべき。
2 大会に参加することは大変名誉なことであり、本人にとってもとてもいい経験になると思う。しかし安全があっての大会参加であるため、不安のまま大会には参加せたくはない。
2 生徒の安全を何よりも第一に考えるべきだと思うから
1 選手自身の成長に繋がる大切な機会ではありますが、危険性がある以上、最悪の場合も想定するとなると参加は控えさせたいと考えております。
1 危険なので、参加させるべきでないと思っています。
1 教え子を危険だと言われている場所には行かせられません。
1 生徒の安全を保障できないので怖い。親の立場で考えるとなおさらだと思う。
1 回答者判断です。生命の安全が最優先されるべきと考えます。
1 生徒の生命が第一
1 せっかくの機会ですが生徒の安全性を考えたらやむを得ないと思います。
1 選手の安全が第一と考えます。危険な地域へ生徒を参加をさせることは厳しいと思います。
1 選手の安全が第一と考えます。危険なことがわかっているのに、参加をさせることはできません。
1 選手の安全が第一と考えます。危険な地域へ生徒を参加をさせることは厳しいと思います。
1 該当選手、保護者の強い希望ならば仕方がないが、顧問としては、安全面を考え、控えさせる。

質問➌　貴校（チーム）に参加を希望する選手が出た場合、学校としてどのような判断がされると思いますか？
校長、教育委員会の予想される判断について、分かる範囲でお応えください。

回答数　： 64

7 10.9% 7 11%

私自身は、JHA中学校部会事務局という立場もあり、日本ホッケーのために、よりレベルの高い大会へ参加し、経験を積ませることは必要なことだと考えます。しかし，場
所の問題はJHAとしても考えるべきだと思います。責任が取れるのかなど。

０：判断できない（無回答）
１：絶対に控えるべき

17 26.6%
40 63%

23 35.9%

13 20.3% 13 20%
２：どちらかといえば控えるべき

4 6.3%
３：どちらとも言えない

0 0.0%
4 6%

４：どちらかというと参加すべき
５：絶対に参加すべき

6% 

20% 

63% 

11% 

質問❸ 校長・教委の判断（予想も

含む）？ 



【記述欄】 4

4 学校長、教育委員会等協力的だと思います。
3 最終的には保護者の判断となるのではないでしょうか
3 校長は，許可を出していただけると思います。しかし，教育委員会の判断は分かりかねます。
3 校長が変わり、前例との比較ができないため何とも言えない。教育委員会は保護者・学校長の判断に一任なのではないかと予想している。
3 生徒の安全性を考えると、参加を積極的には勧めないのではないかと思う。
3 本人と保護者の判断が最優先されると思います。
3 外務省より特別警戒が出ている以上、保護者への説明責任がつかない。　保護者と相談して、保護者の意向を聞き、どうするかを決定していくと思う。
3 開催国の警戒レベルと参加費用の件が、懸念されます。
3 学校としての責任問題とするよりも、保護者の判断で派遣したという結論になると思います。
3 最終的には保護者と本人の判断に任されると思う
2 実際に、本校校長に聞いてみたところ、校長自身の思いとしては「参加は控えるべき」だとのこと。
2 子どもの身に何かあったときが恐いと考えられます。
2 保護者の意見、考えも考慮しなければならないが、判断は難しい。
2 本人、保護者の意向を確認しながら判断すると思われる。控えるように促しながらも、本人・保護者の決定に沿うと思われる。
2 安全面の影響を考えると、前向きな回答は得られないと思う。
2 近年に同地域で行われた他競技等での参加状況や、文科省、ＪＯＣ、日体協等の意見・判断を踏まえての判断が必要ではないか
2 責任を負うことはできない。もし出場する場合は、学校や顧問ができるかぎり関わらない方向で、個人・保護者の責任のもと、参加するかどうかを決めるべき。
2 最近の国際情勢を踏まえて、生徒の命に危険が及びかねない場所には、行かせないのではないかと思われる。
1 外務省からの危険情報を根拠として、少しでも不安がある場合は参加させない。
1 生命の危険が伴う大会への参加は、絶対に避けるべき。

1

1

1 富山県は、修学旅行でも飛行機を使わないので、絶対に許可しない。
1 生徒の安全性を第一に考慮するという意味では上記の回答しかないと思います。
1 保護者の判断によると思いますが、管理職、教育委員会レベルでは、認められないと思います。
1 管理職、教育委員会では、認められないと思います。
1 校長、教育委員会ともに、安全面を考え、出場を控えさせる。

生徒の活躍の場なので、参加させる方向で動くとは思う。しかし、先に述べたとおり、テロ等の治安悪化を考えるとどうなるかわかならい。どちらにせよ、保護者の承諾を
得ないと参加はできないと考える。

川口中　鈴木　美成校長より　安全第一は絶対条件です。危険と分っていて送ることはできない。今からでも、安全な国での開催は変更はできないものか？生徒にとって
は貴重な経験を積む機会なので、開催地変更を望みます。

学校長、副校長にご相談した所、危険性のある場所であれば、最悪のことを想定して動かなければいけないというご意見を頂きました。教委委員会としての考えも同様
でないかと思われます。本校で希望が出てきた時は、保護者説明を踏まえ、参加を控えさえたいという意思を伝えていきたいと思っています。


